
 

 

Sie benötigen einen Betreuungs-Platz für Ihr Kind bis zum 

Beginn der Schul-Pflicht 

 
Wir haben Angebote für die Betreuung Ihres Kindes. 

Wir erklären Ihnen,  

wie Sie Ihr Kind dort anmelden.  

 

Nach dem 1. Geburts-Tag bis zum 4. Geburts-Tag. 

kann Ihr Kind eine Kinder-Tages-Einrichtung  

oder eine Kinder-Tages-Pflege besuchen. 

Die Kinder-Tages-Einrichtung ist eine Einrichtung mit                                         

mehreren größeren Gruppen. 

Bei der Kinder-Tages-Pflege findet die Betreuung bei einer Person Zuhause                 

in einer kleinen Gruppe statt. 

Bei beiden Angeboten bekommt Ihr Kind eine früh-kindliche Förderung. 

Das heisst, die Entwicklung Ihres Kindes wird unterstützt. 

 

Ab dem 4. Geburts-Tag bis zum Beginn der Schule hat Ihr Kind Anspruch auf einen 

Platz in einer Kinder-Tages-Einrichtung. 

Dort wird Ihr Kind weiterhin gefördert. 

 

Das steht in Paragraph 24  

8 Buch Sozial-Gesetz-Buch,  

Kinder- und Jugend-Hilfe. 

Die Abkürzung ist SGB 8. 

 

 

Betreuungs-Platz für Ihr Kind bis zum Ende des 3. Lebens-Jahres 

 

Das 3. Lebens-Jahr ist am 4. Geburtstag zu Ende. 

In dem Gesetz steht, dass Ihr Kind vom 1. Geburts-Tag bis zum 4. Geburts-Tag in 

eine Kinder-Tages-Einrichtung oder Kinder-Tages-Pflege gehen kann. 

Darauf hat Ihr Kind einen Anspruch. 

Das steht im Gesetz. 

Dort bekommt Ihr Kind eine früh-kindliche Förderung. 

 

Auf der Home-Page der Stadt Hattingen finden Sie eine Liste         www.hattingen.de 

von Kinder-Tages-Einrichtungen. 

Diese bieten Plätze für Kinder unter 3 Jahren an. 

Gehen Sie auf unsere Home-Page unter www.hattingen.de. 

 

http://www.hattingen.de/


 

Danach auf: 

➢ Rat-Haus 

➢ Fach-Bereiche 

➢ Kinder, Jugend und Familie 

➢ Kinder-Tages-Betreuung. 

 

Sie können Ihr Kind direkt in der Kinder-Tages-Einrichtung anmelden.  

Rufen Sie dort an und vereinbaren Sie einen Termin. 

 

Sie können auch den Vordruck für die Anmeldung verwenden. 

Diesen Vordruck finden Sie auf unserer Internet-Seite. 

Sie können Ihr Kind sofort nach der Geburt in einer                                             

Kinder-Tages-Einrichtung anmelden. 

Sie können Ihr Kind aber auch 6 Monate vor dem Beginn  

des gewünschten Besuchs in der Kinder-Tages-Einrichtung anmelden. 

Je früher Sie Ihr Kind anmelden,  

umso besser können wir planen. 

Das Kinder-Garten-Jahr beginnt jedes Jahr am 01. 08.. 

 

Wichtig! 

Sie haben einen Rechts-Anspruch auf einen Platz in einer                                   

Kinder-Tages-Einrichtung oder Kinder-Tages-Pflege                                                  

für Ihr Kind ab dem 1. Geburts-Tag. 

 

Sie können uns auch einen Brief schreiben. 

 

In dem Brief müssen folgende Informationen stehen: 

• Name Ihres Kindes 

• Geburts-Datum Ihres Kindes 

• Name und Anschrift der Erziehungs-Berechtigten 

zum Beispiel der Eltern 

• Wie lange soll ihr Kind in der Woche betreut werden 

- 25 Stunden in der Woche 

- 35 Stunden in der Woche 

- 45 Stunden in der Woche  

• Warum benötigen Sie einen Betreuungs-Platz 

- Sie gehen wieder arbeiten 

- Sie setzen Ihre Berufs-Ausbildung fort 

- Sie möchten wieder studieren. 

 

 

 

 



 

Sie interessieren sich für eine Kinder-Tages-Einrichtung von einem anderen Träger. 

 

Zum Beispiel: 

- kirchliche Einrichtungen 

- AWO  

ist die Abkürzung für Arbeiter-Wohl-Fahrt 

- Eltern-Initiativen, 

das ist ein Verein, der von Eltern organisiert wird. 

 

Fragen Sie dort, welche Angaben oder Unterlagen benötigt werden. 

 

 

Ihren Brief können Sie uns per Mail schicken an:  

n.boeker@hattingen.de. 

 

Oder mit der Post an: 

 

Stadt Hattingen 

Fach-Bereich Kinder, Jugend und Familie 

Abteilung Kinder-Tages-Betreuung 

Zu Händen Frau Böker 

Bahnhofstraße 48 

45525 Hattingen. 

 

Gerne beraten oder informieren wir Sie. 

Rufen Sie uns an unter: 

0 23 24   204  42 08 oder 

0 23 24   204  42 76 oder 

0 23 24   204  42 78. 

 

Sie benötigen einen Platz in der Kinder-Tages-Pflege,  

dann rufen Sie eine der nachfolgenden Telefon-Nummern an: 

0 23 24   204  42 20 oder 

0 23 24   204  38 39. 

 

Sie müssen ihr Kind früh-zeitig anmelden. 

Spätestens 6 Monate bevor Sie den Platz benötigen. 

 

Sie haben auch die Möglichkeit,  

Ihr Kind in mehreren Kinder-Tages-Einrichtungen anzumelden. 

Sie können sich trotzdem für einen Tages-Pflege-Platz vormerken lassen. 

 

 

 

mailto:n.boeker@hattingen.de


Betreuungs-Platz für Ihr Kind ab dem 4. Geburts-Tag bis zur Schule 

In dem Gesetz steht, dass Ihr Kind ab dem 4. Geburts-Tag bis zum Beginn der 

Schule in eine Kinder-Tages-Einrichtung gehen kann. 

Ihr Kind wird dort weiterhin gefördert. 

 

Auf der Home-Page der Stadt Hattingen finden Sie eine Liste der Kinder-Tages-

Einrichtungen in Hattingen. 

Gehen Sie auf unsere Home-Page www.hattingen.de 
                                                                                                                                                                               www.hattingen.de 

 

Danach auf: 

➢ Rat-Haus                                                                               

➢ Fach-Bereiche 

➢ Kinder, Jugend und Familie 

➢ Kinder-Tages-Betreuung. 

 

Auch hier können Sie Ihr Kind direkt in der Kinder-Tages-Einrichtung anmelden. 

Rufen Sie uns an und vereinbaren Sie einen Termin. 

 

Sie können auch den Vordruck für die Anmeldung verwenden. 

Diesen Vordruck finden Sie auch auf unserer Internet-Seite. 

Sie können Ihr Kind sofort nach der Geburt in einer                                             

Kinder-Tages-Einrichtung anmelden. 

Sie können Ihr Kind aber auch 6 Monate vor dem Beginn  

des gewünschten Besuchs in der Kinder-Tages-Einrichtung anmelden. 

Je früher Sie Ihr Kind anmelden,  

umso besser können wir planen. 

Das Kinder-Garten Jahr beginnt jedes Jahr am 01.08.. 

Zusagen für einen Platz bekommen Sie ab Mitte Januar. 

Manchmal können Sie auch nach-rücken.  

Dann bekommen Sie die Zusage bis Ende März. 

 

Wichtig! 

Sie haben einen Rechts-Anspruch auf einen Platz in einer                                   

Kinder-Tages-Einrichtung.  

 

Sie können uns einen Brief schreiben.  

 

In dem Brief müssen folgende Informationen stehen: 

• Name Ihres Kindes 

• Geburts-Datum Ihres Kindes 

• Name und Anschrift der Erziehungs-Berechtigten 

zum Beispiel den Eltern 

 

 

http://www.hattingen.de/


• Wie lange soll ihr Kind in der Woche betreut werden 

-  25 Stunden in der Woche 

- 35 Stunden in der Woche 

- 45 Stunden in der Woche  

• Warum benötigen Sie einen Betreuungs-Platz 

- Sie gehen wieder arbeiten 

- Sie setzen Ihre Berufs-Ausbildung fort 

- Sie möchten wieder studieren. 

 

Sie haben auch die Möglichkeit,  

Ihr Kind in mehreren Kinder-Tages-Einrichtungen anzumelden. 

 

Gerne beraten oder informieren wir Sie. 

Rufen Sie uns an unter: 

0 23 24   204  42 78 oder 

0 23 24   204  42 76 oder 

0 23 24   204  42 78. 
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